

消費稅 来年4月8%

政府は1日の閣議で、2014年4月の消費税率8%への引き上げを決定した。安倍晋三首相は記者会見で、増税に備えて企業向け減税に加え、5兆円規模の経済対策を策定すると表明。法人実効税率の引き下げは「真剣に検討を進めないといけない」と強調した。15年10月に予定されている消費税率の10%への引き上げは「経済状況を勘案して判断時期を含めて適切に決断する」と留保した。

政府決定 経済対策5兆円

税率10% 経済状況で判断

会保障にしか使わない

と理解を求めた。経済対策の中身を決める過程で、不要不急の公共事業などを膨らむことになれば、経済再生と財政健全化の両立は困難になる。首相は対策取りまとめに向け、引き続き難しい政権運営を迎える。

デフレ脱却に向け企業の活力を重視する首相は法人実効税率の引き下げも重視しており、「国際競争に打ち勝ち、世界か

「日本に投資を呼び込むためには真剣に検討を進めないといけない」と語

三だ。与党は税制改正大纲に「速やかに検討を開
始する」と明記したが、

・ 首相会見のポイント

- ・ 経済成長と財政健全化は両立可能。2014年4月に消費税率を8%に引き上げる
- ・ 12月に5兆円規模の経済対策
- ・ 消費増税の収増は社会保障費だけに充当
- ・ 法人実効税率の引き下げを真剣に検討
- ・ 復興特別法人税は1年前倒しして13年度末の廃止を検討
- ・ 消費税率10%への引き上げは経済状況を総合的に勘案し、判断時期含め適切に決断



記者会見する安倍首相（1日、首相官邸）

消費税率引き上げは橋本龍太郎内閣で1997年4月に3%から現行の5%に引き上げて以来、

経済状況で判断

17年ぶり2回目。民主党
政権だった野田佳彦内閣

で12年8月に成立した消費増税法に基づく。3%の引き上げで消費税率は年8・1兆円増える見通しだが、初年度の14年度は約5兆円増にとどまる。

消費増税への対応策の 主な提唱者と議論

柱の一は企業向け減税だ。先端設備を取り入れ

た企業への減税制度を新

設し賃金を上げた企業

する。減税による企業の

収益拡大を賃金上昇や雇用拡大につなげ、固く、

月拵方にいたり個人消費の活性化に波及させる
狙いがある。東日本大震